

Entrevista a María José Faus, Directora del Master en Atención Farmacéutica de la Universidad de Granada

A las puertas de la clausura de la segunda edición del Master de Atención Farmacéutica de la Universidad de Granada, entrevistamos a su Directora. La Profesora Faus Dáder nos relata los contenidos y las expectativas que existen en torno a esta nueva vía de formación de postgrado para la especialización en Atención Farmacéutica que se viene realizando en dicha Universidad.

¿Cuándo se creó esta titulación de Master en Atención Farmacéutica?

El Master Universitario en Atención Farmacéutica fue diseñado y aprobado por la Universidad de Granada en el año 1996, y la primera edición se celebró en el curso 1997/98. Esto significa que es el primer Master en Atención Farmacéutica que se ha impartido en España.

¿Cuáles son las características de este Master?

Se trata de un Master de presencia física. Comenzó con una programación lectiva de 600 horas y el próximo curso 1999/2000, en su tercera edición, va a tener una carga lectiva de 700 horas. Estas horas se van a dedicar a tres tipos de actividades: seminarios teórico-prácticos (400 horas), la mayoría de los cuales se realizarán con la metodología del "caso clínico"; prácticas con farmacéuticos asistenciales (80 horas); y la realización en grupos del Proyecto Fin de Master (220 horas) sobre un tema relevante en la Atención Farmacéutica.

¿Qué número de alumnos se admiten en cada promoción del Master?



La tercera edición del Master va a admitir a un número máximo de 30 alumnos. La primera la cursaron 36 alumnos y la segunda la están realizando 44 alumnos, pero la experiencia nos ha enseñado que éste es un número excesivo, por lo cual en la próxima edición hemos reducido de forma drástica el número de alumnos a admitir.

¿Qué tipo de alumnos ha cursado este Master?

De los 36 alumnos de la primera promoción, 8 eran hombres y 28 mujeres (dos de ellas extranjeras). Al comenzar el Master, trabajaban 26 de los alumnos (16 farmacéuticos titulares de oficina de farmacia, 4 farmacéuticos adjuntos, 2 investigadores y 1 profesor de universidad), y los 10 restantes estaban en paro. A lo largo del periodo lectivo del Master,

funcionó una bolsa de trabajo que proporcionó puestos de farmacéutico adjunto a 6 de los parados. Es interesante reseñar que hubo más ofertas de trabajo que alumnos dispuestos a aceptarlas. Todo esto resultó en una primera promoción bastante heterogénea, con un porcentaje muy alto de farmacéuticos asistenciales con experiencia profesional, lo que enriqueció mucho al grupo.

En la presente edición, la segunda, esta situación ha sido menos acusada. De los 44 alumnos (17 hombres y 27 mujeres) que fueron admitidos por orden de inscripción, 15 son farmacéuticos titulares de oficina de farmacia, 7 son farmacéuticos adjuntos, 1 investigador y 21 están en paro (de éstos, 2 trabajan ya como farmacéuticos adjuntos, gracias a la bolsa de trabajo).

En base a estos hechos, la selección de 30 alumnos de la próxima promoción se va a realizar con otros criterios, tales como: expediente académico, experiencia profesional y, sobre todo, interés y expectativas del candidato a realizar el Master en Atención Farmacéutica.

¿Cómo se puede contactar con esa bolsa de trabajo?

Cualquier farmacéutico que esté interesado en contratar a un

farmacéutico especialista en Atención Farmacéutica puede ponerse en contacto con nosotros y le proporcionaremos la información que desee. Puede hacerlo por teléfono (958 243 923 ó 958 243 840), por fax (958 248 941), por e-mail (atencfar@platon.ugr.es) o a través de nuestra web (<http://www.ugr.es/~genfarma>).

Sobre los Proyectos de Fin de Master mencionados, ¿sobre qué temas se están realizando?

En la primera edición se han realizado y defendido un total de 11 proyectos sobre temas generales, como una encuesta de opinión sobre la Atención Farmacéutica entre farmacéuticos y usuarios o aspectos del marketing de servicios en Atención Farmacéutica, hasta programas específicos como Atención Farmacéutica en pacientes hipertensos, diabéticos, asmáticos o con osteoporosis. Este último trabajo fue premiado por los Laboratorios MSD y será publicado en forma de monografía.

En la segunda edición se están desarrollando 10 proyectos, algunos sobre temas muy novedosos.

La ejecución de todos estos proyectos está diseñada para que

sean realizados en grupos de varios alumnos, con el objetivo de fomentar el trabajo en equipo, fundamental para llevar a cabo la Atención Farmacéutica.

¿Cuáles son los contenidos del Master en Atención Farmacéutica de la Universidad de Granada?

Los seminarios teórico-prácticos están divididos en diferentes módulos. Así, para la próxima edición están programados módulos de Introducción a la Atención Farmacéutica, Metodología para llevarla a cabo, Documentación, Comunicación y Marketing, Nutrición, Programas de Atención Farmacéutica en enfermedades prevalentes, y Evaluación de la Atención Farmacéutica.

¿Quiénes constituyen el profesorado del Master?

El profesorado del Master de Atención Farmacéutica de la Universidad de Granada está formado por las personas más relevantes en este tema en nuestro país. Mayoritariamente son profesionales asistenciales (farmacéuticos y médicos), junto con destacados miembros de la comunidad universitaria.

Además de la Universidad de Granada, ¿colaboran otras instituciones?

Desde la primera edición hemos contado con la colaboración de la Escuela Andaluza de Salud Pública, institución de reconocido prestigio internacional en la formación especializada de profesionales de la salud. Por otra parte, numerosos docentes del Master pertenecen a relevantes instituciones como la Fundación Pharmaceutical Care España, la Red Española de Atención Primaria, el CADIME, la Escuela Nacional de Sanidad, el Hospital San Pablo y Santa Cruz de Barcelona, etc.

¿Cuál será el futuro de estos especialistas?

Estoy convencida de que la Atención Farmacéutica se va a convertir en un futuro muy próximo en uno de los servicios sanitarios más demandados por los pacientes ya que, gracias al mismo, éstos podrán lograr el máximo beneficio de su farmacoterapia, y no debemos olvidar que la utilización de medicamentos es la mejor arma que existe para luchar contra la enfermedad. Por tanto, los especialistas en proporcionar este servicio se convertirán en profesionales clave del sector sanitario.